

# CEPYME

CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA

**31/01/2025**

REVISTA MULTIMEDIA



31 Enero, 2025

# Las patronales ya temen que Junts apoye la reducción de la jornada en el Congreso

El partido de Puigdemont la avalaría a cambio de ayudas a pymes o concesiones en los Presupuestos

El acuerdo para salvar parte del decreto ómnibus siembra dudas sobre su rechazo a las 37,5 horas

Noelia Casado MADRID.

El Consejo de Ministros aprobará el próximo martes el acuerdo para tramitar de forma urgente el anteproyecto de ley para reducir la jornada laboral a 37,5 horas semanales en promedio anual. Este será el pistoletazo de salida para la materialización del acuerdo suscrito con los sindicatos a finales del año pasado y al que la patronal se opone radicalmente, por lo que todas las miradas se posan en Junts, que tendrá la llave de su aprobación en el Congreso de los Diputados. Hace casi un año, en plena negociación, las organizaciones empresariales trasladaron que Carles Puigdemont les había garantizado su rechazo a la medida estrella de Yolanda Díaz, sin embargo, los últimos movimientos del partido han sembrado la duda en diferentes patronales consultadas por *elEconomista.es*.

Los empresarios coinciden en señalar la actuación de Junts como "imprevisible" y sitúan como escenario cada vez más probable que sus siete representantes respalden el cambio legal en este contexto de pactos cruzados. El voto a favor podría darse a cambio de ayudas concretas a las pequeñas y medianas empresas, que se verían especialmente afectadas por este cambio, como viene señalando en los últimos meses el ministro de Economía, Carlos Cuerpo, u otro tipo de concesiones que beneficien a Cataluña. El registro horario es otro de los puntos que más preocupan a los empresarios y en el que podían buscar una excepción para las plantas más reducidas. Aunque negociación podría incluso vincularse a la de los próximos Presupuestos Generales del Estado, dados los tiempos medios de tramitación de los proyectos de ley, podría llegar hasta después del verano pese a ser calificado como urgente por la mesa.

Desde el Ministerio de Trabajo admiten que ya han iniciado los contactos con los grupos parlamentarios para sondear los apoyos, si bien, las fuentes consultadas apuntan a que tienen pendiente tocar la puerta de Junts para abordar la reducción de jornada desde el acuerdo para salvar el grueso del decreto ómnibus. No obstante, el Gobierno se muestra confiado respecto a que podrá sacar adelante la medida, a pesar de la presión que ejercen los empresarios en público y en privado con el objetivo de convencer tanto al partido catalán como al PNV,



El líder de Junts, Carles Puigdemont y la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz. EFE

## Los empresarios catalanes dieron su 'no' a Díaz

La ministra de Trabajo visitó Barcelona en septiembre para reunirse tanto con Foment del Treball como con Pimec con el fin de reunir su apoyo a la reducción de jornada y viciar así el voto de Junts. En estos encuentros participaron diferentes representantes sectoriales junto a los que las dos patronales rechazaron su negativa a la propuesta de la reducción de jornada. Sánchez Llibre mostró una posición totalmente alineada con CEOE, por lo que se negó a cualquier cambio que se imponga por ley, mientras que la patronal de Antoni Cañete hizo una batería de propuestas con las que compensar su efecto que no fueron añadidas al pacto, como incentivos o bonificaciones a la Seguridad Social o la posibilidad de repercutir los costes en contratos públicos.

que se abrió a respaldar la medida.

Las fuentes empresariales sondeadas no tienen constancia de que se haya producido un cambio en las intenciones de la formación catalana, sin embargo, aprecian que los últimos acuerdos alcanzados con el Ejecutivo central responden a cuestiones estratégicas con las que no buscan necesariamente favorecer a los empresarios. Esto les lleva a pensar que la contrapartida podría ser totalmente ajena a la medida, como ha sucedido recientemente con su proposición no de ley sobre la cuestión de confianza.

Es por ello que tanto CEOE como las patronales sectoriales y territoriales -especialmente las catalanas Foment del Treball y Pimec- tienen previsto redoblar los esfuerzos para persuadir a los grupos nacionalistas más próximos a sus intereses, después de que tanto Junts como PNV se mostraran a favor de abrir este debate en el Congreso hace casi un año, cuando Sumar impulsó una proposición al respecto. Entonces el catalán Josep Maria Cervera instó a no dar por sentado el voto favorable de su formación, pese a calificar el debate como "fundamental". Los nacionalistas vas-

cos, en paralelo, apelaron al socio minoritario del Gobierno a impulsar un proyecto de ley sobre el que pudieran trabajar, con el objetivo de reducir los efectos que este cambio pudiera tener en las pequeñas y medianas empresas.

### Cambios sobre el acuerdo

Lo cierto es que esta es la principal baza con la que busca jugar el Eje-

### Trabajo recuperará las ayudas a pymes ofrecidas a CEOE y Cepyme en la mesa de negociación

cutivo, que desde la firma del acuerdo con los sindicatos daba por sentado que rescataría las ayudas ofrecidas a las patronales de Antonio Garamendi y Gerardo Cuerva en la negociación de las 37,5 horas. De hecho era uno de los argumentos que empleó Trabajo para posicionarse en contra de incluir estas contrapartidas en el texto que enviarán a la Cámara Baja. Díaz ofreció

ayudas directas para microempresas de hasta 6.000 euros y bonificar la contratación de un empleado que cubriese las horas desiertas. También puso sobre la mesa un plan de acompañamiento para que las pymes ganasen productividad con esta reducción de jornada, que no convenció a los negociadores.

Los sindicatos también daban por hecho estos cambios pese a no compartir algunas de las fórmulas por considerar que podrían operar como un desincentivo a la negociación colectiva y se muestran optimistas respecto al voto de Junts. El propio Pepe Álvarez (UGT) visitó a Puigdemont en diciembre para propiciar este cambio y aseguró ver un cambio de tono en el político.

De acuerdo con los plazos que manejan estos interlocutores, el anteproyecto de ley podría ser aprobado en tres semanas en Consejo de Ministros, lo que permitiría que llegara a la Cámara Baja en los últimos días de febrero o a comienzos de marzo. Una vez allí, los grupos mostrarán sus cartas en el debate de enmiendas a la totalidad y Díaz tratará de que quede aprobada antes del 31 de diciembre fijado en el acuerdo sindical.

# Montero ofrece a Junts más déficit para las CCAA

Negocia ahora conceder hasta un 0,5% a las comunidades tras negar un 0,3% al PP

**C. SEGOVIA / J. LAMET MADRID**  
Moncloa intenta aprovechar el acercamiento a Junts con un nuevo acuerdo clave. El Gobierno de Pedro Sánchez está dispuesto a ofrecer más margen de gasto a las comunidades autónomas para intentar un acuerdo con Junts y resolver así un paso previo necesario para intentar sacar adelante unos eventuales Presupuestos

De momento se trata de aprobar por fin los llamados objetivos de estabilidad, la senda de déficit que deben cumplir tanto la Administración Central como las autonómicas y locales. Hay movimiento para lograrlo.

La vicepresidenta primera del Gobierno, María Jesús Montero, está dispuesta a reabrir la negociación con Junts. Fuentes de Hacienda se limitan a señalar que ya se anunció disposición a negociar cambios en la senda de déficit, pero otras fuentes conocedoras aseguran a EL MUNDO que Montero tantea a Junts con elevar significativamente el déficit permitido para las comunidades autónomas para el período 2025-2027. Es decir, un horizonte hasta el teórico final de la legislatura.

Según estas fuentes, María Jesús Montero baraja con Junts que el objetivo de déficit permitido no sea ya el 0,1%, como tumbó el Parlamento, sino del 0,4% o incluso el 0,5% del PIB regional.

Eso implica una suavización del ajuste para las comunidades en cumplimiento de las nuevas reglas fiscales. También es una apertura por parte de Montero, que se negó durante 2024 a conceder margen de un déficit superior al 0,1%, pese a que el PP reclamaba un 0,3% y Junts hasta el 0,8%.

Por dos veces intentó el Gobierno que su senda fuera aprobada en el Parlamento, pero nunca logró mayoría y, en el segundo intento, retiró su propuesta el pasado septiembre. Lo que sí arrancó Montero fue una abstención de las comunidades del PP a su pretensión de limitar el déficit al 0,1%, pero el partido votó posteriormente en contra en Las Cortes.

Fuentes de Hacienda no descartan que presente la nueva en el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF) del próximo 26 de febrero. Pero, para ello, debe alcanzar antes un acuerdo con, al menos, Junts, que ha rechazado hasta ahora de plano que la Administración Central disponga de mucho más margen de déficit que las comunidades autónomas.

Junts estaría así trabajando para que logre más margen presupuestario su rival político, el actual presidente de la Generalitat, Salvador

Illa. Para el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, facilita hacer esta concesión el hecho de que sea Illa el beneficiario puesto que es él y no Carles Puigdemont quien gobierna la Generalitat.

Sánchez exhibiría con este acuerdo que el PP está al margen de las grandes decisiones, pese a que gobierna la mayoría de comunidades.

E implicaría una presión sobre el PP en el sentido de que acercaría los Presupuestos del Estado, pero en Génova consideran que esta actitud del presidente se vuelve en contra del PSOE.

Consejeros de Hacienda del PP consultados conocedores de la apertura de Montero con Junts avanzan críticas. Aunque a ellos les beneficia disponer de más margen de déficit en 2025 y los próximos años, reprochan que Montero muestre disposición a conceder al partido de Carles Puigdemont, lo que les negó a ellos de forma sistemática en el último CPFF, celebrado el 15 de julio.

«Si Montero le da a Junts más incluso que lo que pedimos nosotros estará aún más claro lo presa que está de los independentistas», afirman en una consejería del PP. «Es otra de las paradojas de Montero por sus enjuagues políticos. Conceder más déficit equivale a permitir más deuda a las comunidades y, al tiempo, quiere

condonar esa deuda», subrayan en otra. La vicepresidenta primera sostuvo el pasado verano que ya había sido suficientemente generosa con las comunidades al permitir que tengan un déficit de una décima en estos próximos tres años cuando su planteamiento inicial era forzar un superávit del 0,1%. Acusó también de irresponsabilidad al PP, porque, al no

## Intenta tener la senda de déficit al tiempo que la quita de deuda

## Es el paso necesario antes de presentar Presupuestos

aceptar la nueva senda, se les aplicaría la anterior, que es más dura. El portavoz económico del PP, Juan Bravo, resaltó que era una cuestión de principio rechazar que la Administración Central se reserve la flexibilidad e imponga un margen más estricto a las comunidades y ayuntamientos.

El planteamiento de Montero en los objetivos de estabilidad que retiró era que la Administración Central pudiera tener un déficit del 2,2% en el 2025, del 1,8% en el 2026 y del 1,5% en el 2027. Para las comunidades, el mencionado 0,1% todos los años y, para los ayuntamientos, déficit cero hasta 2027.

La vicepresidenta necesita teóricamente salvar la senda como paso previo para un anteproyecto de Presupuestos para este año, aunque el calendario oficial está ya muy descalabrado. Debió haber sacado ya la senda en julio y los presupuestos en septiembre para respetar las fechas.



Pedro Sánchez y la vicesecretaria general, María Jesús Montero, el pasado lunes en la sede del PSOE en la calle Ferraz. BORJA SÁNCHEZ-TRILLO / EFE

# Primero el poder andaluz y luego la quita a ERC

Montero fija el Consejo de Política Fiscal para después del congreso del PSOE-A

**C. S. / J. L. MADRID**  
La vicepresidenta primera del Gobierno, María Jesús Montero, evitará la condonación de deuda a Cataluña antes del cónclave de los socialistas andaluces donde debe formalizar su poder como nueva secretaria general.

El Ministerio de Hacienda se fija el próximo día 26 de febrero para reunir el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF) en el que quiere que cristalice la condonación de deuda ya pactada con Esquerra Republicana y una fórmula que pueda ser extrapolable al resto de comunidades como para que no quede como un privilegio para Cataluña. La fecha es tres días después de la conclusión del congreso regional del PSOE de Andalucía en el que

Montero debe consolidar su poder como secretaria general y líder del partido formando nueva comisión ejecutiva regional.

El CPFF lleva ya considerable retraso con respecto al calendario anunciado por Sánchez el pasado año, que situaba la reunión en enero, y, finalmente, tendrá lugar a finales de febrero, una vez concluido este proceso del socialismo andaluz en el que las concesiones económicas a Cataluña son polémicas para muchos militantes. La renta per cápita andaluza permanece muy por debajo de la catalana.

La convocatoria del CPFF, que congrega al Ministerio con los consejeros de Hacienda de todas las comunidades no es aún formal, sino una reserva de fecha.

Pocos minutos después del mediodía, desde la Secretaría General de Financiación Autonómica y Local envió un correo a las comunidades para convocarlos a la próxima reunión del Comité Técnico Permanente de Evaluación, que se celebrará el 12 de febrero.

Pero en ese correo se añade lo siguiente: «A efectos de reserva de agenda, les anticipamos que próximamente les remitiremos la convocatoria para la celebración del Pleno del Consejo de Política Fiscal y Financiera, que tendrá lugar el día 26 de febrero». El Ministerio no proporciona aún orden del día, aunque fuentes de Hacienda confirman que uno de los puntos será indudablemente la condonación de deuda.

La quita de la deuda es uno de los

puntos más controvertidos de la reforma de la financiación que quiere acometer el Gobierno, ya que deviene de una exigencia del independentismo catalán. Fue ERC la que lo puso como línea roja para apoyar la investidura de Sánchez.

Comienza así Hacienda la prometida reforma del sistema de financiación con esta concesión de condonación de endeudamiento que favorece particularmente a Cataluña al ser la comunidad que más deuda arrastra con el Estado.

Sobre el nuevo modelo, el Gobierno se ha limitado a asegurar que defenderá que tenga como principio los de «suficiencia, autonomía, corresponsabilidad, coordinación, solidaridad y respeto a las singularidades de cada territorio».



31 Enero, 2025

# Hacienda convoca a las autonomías para abordar la quita de la deuda

La cita del Consejo de Política Fiscal y Financiera permitirá a Sánchez reactivar la negociación con Junts y ERC

LLUÍS PELLICER  
LAURA DELLE FEMMINE  
Madrid

El Ministerio de Hacienda comunicó ayer a las comunidades autónomas la convocatoria del Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF) para el próximo 26 de febrero, según fuentes del departamento que dirige la vicepresidenta primera, María Jesús Montero. La cita no tiene todavía orden del día, que se definirá y remitirá a los responsables autonómicos en los próximos días. Sin embargo, sobre la mesa está la cuestión de las entregas a cuenta para 2025 —congeladas tras el rechazo por parte del PP, Vox y Junts del primer decreto omnibus del Gobierno—, la reforma del sistema de financiación y sobre todo la quita de la deuda autonómica. El Ejecutivo de Pedro Sánchez también busca reactivar con esas carpetas las negociaciones con sus socios, en especial Junts y ERC, que le reclaman avances concretos en sus compromisos sobre financiación.

Sánchez ya había adelantado esta convocatoria a los gobiernos autonómicos en la Conferencia de Presidentes de diciembre para abordar la asunción de parte de la deuda contraída a través el Fondo de Liquidez Autonómica (FLA), en el supuesto de que se trate de las autonomías más endeudadas, u otros mecanismos en el caso de las que no requirieron de ese instrumento. Entonces se anunció esa reunión para enero. No obstante, Montero ha convocado a las comunidades solo unos días después de su elección como secretaria general del PSOE de Andalucía en el congreso regional, que se celebrará en Granada los días 22 y 23 de febrero. El PP andaluz ha encontrado en los acuerdos de financiación entre los socialistas y ERC una baza para arremeter contra la vicepresidenta. Pero Montero ha garantizado que los pactos que permitieron la inversión de Salvador Illa no serán un agravio para Andalucía y ha venido recordando que la Junta podrá beneficiarse de un recorte de deuda en las mismas condiciones que la Generalitat.

A pesar de no haber remitido todavía el orden del día del consejo, las comunidades esperan que este aborde la quita de la deuda autonómica. Según el Banco de España, el conjunto de las autonomías suma una deuda de más de 330.000 millones de euros, más del 60% de ella en manos del Estado, que se hinchó sobre todo durante los años de la crisis financiera. Entonces, varias autonomías —entre ellas Cataluña, la Comunidad Valenciana o Andalucía— tuvieron que acudir a los llamados mecanismos extraordinarios de liquidez, cuyo compartimento principal es el Fondo de Liquidez Autonómica o FLA, después de que los mercados se cerraran a cal y canto a financiarlas. Básicamente, era el Estado quien se endeudaba para conseguir mejores condiciones, y luego concedía créditos baratos a las autonomías. Cataluña es la comunidad que más ha acudido a estas herramientas y que más sigue beneficiándose de ellas: tiene un pasivo total de 88.917 millones de euros, según los datos del tercer trimestre de 2024 del Banco de España. De esa cifra, hasta 77.053 millones los atesora el Estado.

Esquerra Republicana pactó en noviembre de 2023 a cambio de invertir a Sánchez una quita de la deuda contraída por la comunidad con el FLA de 15.000 millones de euros, lo cual supone rebajar todo su pasivo en más del 15%. Posteriormente, el Gobierno dijo que esa medida sería extensible a todas las autonomías, también las que no están acogidas al mecanismo de liquidez del Estado o que ya no le deben nada. Es el caso de Madrid, muy beligerante con el acuerdo sobre la condonación, Canarias, Galicia, Asturias y los territorios forales de País Vasco y Navarra, según las últimas estadísticas de Hacienda. A estos territorios se les ofrecería una solución distinta para reducir sus pasivos, contraídos con el mercado, pero se desconocen tanto la fórmula como los importes que se les perdonarían.

La quita del FLA, además, supone reabrir la brecha dentro del Partido Popular entre los barones más pragmáticos, que ven cómo una rebaja de su deuda aportaría oxígeno a sus arcas públicas y los que se oponen a ese recorte. En la Comunidad Valenciana, por ejemplo, la deuda rozaba ya antes de la dana los 60.000 millones de euros, lo cual supone el 40% de su Producto Interior Bruto (PIB). Pero también Murcia (20,3%) o Andalu-



La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, en el Congreso el 23 de diciembre. CLAUDIO ÁLVAREZ

## El dato

# 330.000

millones de euros es la cifra que suma el conjunto de la deuda de las comunidades autónomas. El 60% de esta deuda está en manos del Estado. Cataluña negocia que se le condonen 15.000 de los 88.000 millones de su pasivo.

**La condonación del FLA supone abrir una brecha entre los barones del PP**

**Las comunidades están pendientes de conocer también la senda fiscal**

lucía (19%) desean aligerar esa losa. En cambio, Isabel Díaz Ayuso, presidenta de la Comunidad de Madrid —con una deuda muy inferior, del 12% del PIB—, se ha erigido como la principal detractora de esa medida e incluso ha advertido de que esa oferta del Gobierno equivalía a “repartir miseria”.

La discusión de esa medida, y posiblemente de la financiación autonómica, permitirán reavivar también las negociaciones del Gobierno con sus socios de Junts y ERC e intentar acordar unos Presupuestos de 2025, a pesar de que Podemos descarta sentarse a hablar por el fin del impuesto a las energéticas. El diálogo con Junts quedó en suspenso cuando su líder, Carles Puigdemont, decidió congelar todas conversaciones para alcanzar pactos sectoriales e incluso votar en contra del decreto omnibus en primera instancia. Después de conseguir que el Congreso debatiera una iniciativa que insta a Sánchez a valorar si presenta una cuestión de confianza, Junts quiere seguir negociando cuestiones económicas, como la redistribución de los objetivos de déficit o el modelo de la financiación. Y, de hecho, las entregas a cuenta del modelo de financiación han quedado en el aire hasta que se perfilen avances en ese terreno. Pero también ERC, quien arrancó a Sánchez el compromiso de condonar deuda, quiere ver progresos que también le faciliten apoyar las cuentas de Salvador Illa para la Generalitat catalana.

Las entregas a cuenta son el dinero que las comunidades reciben con antelación del sistema de financiación y suponen el grueso de sus recursos. El modelo prevé que se les reparta una cifra estimada de lo que les tocaría en el ejercicio por la recaudación de impuestos, una cifra que se basa en las previsiones económicas y que para 2025 supera los 147.000 millones de euros, un 9,5% más que el ejercicio anterior. A los dos años, se echan cuentas para ver si han recibido más o menos de lo que les correspondía. Mientras tanto, los gobiernos autonómicos se aseguran la liquidez necesaria para los servicios básicos que tienen que prestar.

Las comunidades también están pendientes de conocer la senda fiscal, es decir el margen que tienen para gastar más o menos de lo que ingresan. Estos objetivos suponen el pistoletazo de salida de los Presupuestos Generales del Estado.

La reforma de la financiación autonómica, pendiente desde hace una década, está como telón de fondo de todo el debate. El Gobierno ha mostrado su intención de acometerla, pero es un terreno más que resbaladizo. Por un lado, todas las reformas del sistema han sido endiabladas y el Ejecutivo no tiene mayoría parlamentaria. Por el otro, los socios independentistas meten presión y el mapa autonómico en general también juega en contra: 11 de las 17 comunidades están gobernadas por el PP.

# Feijóo echa un pulso a Sánchez: lanza su Ley del Suelo y medidas contra la okupación

Propone reducir de diez a cuatro años el tiempo de construcción de las nuevas viviendas

A. Brualla / L. Torio MADRID.

Alberto Núñez Feijóo echa un nuevo pulso a Pedro Sánchez en materia de vivienda. El Grupo Popular registrará este viernes en el Senado su propia Ley del Suelo para dar “seguridad jurídica a los planes urbanísticos”.

Esta es una de las medidas que forman parte del *Plan Urgente de Vivienda* del Partido Popular, que se suma a la *Declaración de Asturias* de hace tres semanas y que, entre otros asuntos, busca dar solución a la actual crisis de acceso a la vivienda que sufre el país.

De esta manera, los de Génova contraprograman las propuestas impulsadas por el Gobierno al considerar que “la emergencia es un hecho”. “Si hay un convencimiento detrás de este plan es que no puede haber en España una generación perdida de la vivienda”, explicaba el líder popular en un acto al que asistieron una veintena de asociaciones del sector y los consejeros del ramo de las comunidades autónomas gobernadas por la formación.

Una de las medidas estrella es la presentación de su propia Ley del Suelo, que se ha convertido en uno de los principales focos de conflicto político entre ambos partidos. Así, Feijóo insistió en que “no tiene sentido que en España existan planes urbanísticos paralizados desde hace años por pequeños defectos formales que nada tienen que ver con las garantías de edificación segura”.

Por otro lado, el presidente del Partido Popular apostó por reducir de diez a cuatro años el tiempo medio de construcción para nuevas viviendas, para lo que será necesario asumir “la situación extraordinaria” que vive el país y “reformular todas las leyes que hagan falta para que Gobierno, comunidades autónomas y ayuntamientos se pongan

## Las propuestas del Partido Popular

### → Vivienda asequible

Se reservará obligatoriamente el 50% de los nuevos inmuebles a vivienda asequible mediante la figura del Proyecto Residencial Estratégico. Se abrirá un tiempo de excepción de 48 meses para agilizar la construcción y rehabilitación de vivienda

### → Ley antiokupas

Impulsará una ley que desaloje a los okupas en 24 horas y aumente las penas por estos delitos.

### → Ayudas a los jóvenes

Programa de ayudas para los jóvenes con el objeto de que se les facilite la adquisición de su primera vivienda.

### → Ley del Suelo

Presenta una reforma de la Ley del Suelo para dar seguridad jurídica a los planes urbanísticos.

en dirección al mismo objetivo”. El dirigente también destacó que el *Plan de Vivienda* reservará obligatoriamente la mitad de los inmuebles a vivienda asequible mediante la figura del Proyecto Residencial Estratégico, para cuya materialización conllevará “abrir un tiempo de excepción de 48 meses para agilizar la construcción y rehabilitación de vivienda”.



Alberto Núñez Feijóo, líder del PP. EUROPA PRESS

“Es necesario un cambio de arriba abajo en todo lo que no está funcionando”, subrayó Feijóo, quien justificó la necesidad de una reforma completa mediante políticas que sean útiles, como el *Plan Urgente de Vivienda* presentado con el compromiso de todos los consejeros de Vivienda del Partido Popular.

## Lucha contra la okupación

Alberto Núñez Feijóo también adelantó que la próxima semana presentará a los jóvenes un programa completo de ayudas con el objeto de que se les facilite la adquisición de su primera vivienda, siempre con el objetivo de que los jóvenes no “renuncien a ser propietarios porque comprar una casa es inalcanzable para ellos”.

Asimismo, el dirigente popular recordó que España es el cuarto país de la Unión Europea donde más tarde se emancipan los jóvenes. “Hace 20 años, dos de cada tres menores de 35 años emanci-

Anuncia nuevas ayudas a los jóvenes y más protección para los propietarios

padas tenían vivienda en propiedad. Hoy, sólo uno de cada tres”. Asimismo, se mostró especialmente crítico con las medidas que se están impulsando desde el Ejecutivo. “Un eslogan no es una política de vivienda, no se puede demonizar al propietario, no se puede proteger al okupa y el intervencionismo ha estrangulado la oferta y subido los precios”, denunció.

Por ello, se comprometió a que la primera medida que sacará adelante si llega a la Moncloa será de apoyo a los propietarios, promulgando una ley que desaloje a los okupas en 24 horas y aumente las penas por estos delitos, bloqueada desde hace más de un año en el Congreso de los Diputados. “La vivienda es un derecho, pero no lo es la okupación”, concluyó.

## El mercado de alquiler perdió casi 100.000 viviendas el año pasado

Barcelona, Baleares y Madrid son las provincias con los precios más elevados

elEconomista.es MADRID.

El mercado del alquiler perdió 96.500 viviendas en 2024, lo que supone una caída del 12% respecto al año anterior, siendo Barcelona la provincia donde más se redujo la oferta, 37.000 inmuebles menos. Un ajuste que ha provocado un incremen-

to de los precios del 11% hasta los 1.118 euros al mes de media.

Por cada piso que sale al mercado hay 124 personas interesadas, y eso es una media. Porque en Barcelona la cifra asciende a 421, batiendo todos los récords. Le siguen Valencia, Baleares y Madrid.

Y el resultado de menos viviendas y más personas buscando piso son precios más caros. Los expertos piden construir más vivienda y proteger no sólo al inquilino también al propietario.

Tras la caída de la oferta en más de un 38% en Barcelona, destaca el descenso en Alicante (7.992 unidades) y a continuación Asturias (6.291 euros).

El desequilibrio entre la oferta y la demanda provocó además que de media 124 personas contactaran con cada vivienda que salió al mercado en un plazo de 10 días, casi el triple que en 2023.

Barcelona es la provincia donde más creció la presión, hasta los 421 interesados por vivienda, (81 en

2023); y donde más se redujo la oferta, más de 37.000 inmuebles menos.

Esto se ha debido a trasvase desde el residencial hacia el de temporada y achacan esa situación a la limitación de precios en 271 municipios tensionados. Un efecto que también detectan en las provincias de su entorno como Girona (104 interesados) o Tarragona (92).

De las más de 96.000 viviendas que perdió el mercado del alquiler en 2024, 37.043 fueron en Barcelona, donde se redujo el 38%.

En 2024, nueve provincias tenían un precio del alquiler superior a 1.000 euros al mes. Tras Barcelona, las más caras son Baleares (1.598 euros), Madrid (1.495 euros), Guipúzcoa (1.430 euros), Vizcaya (1.232 euros), Málaga (1.191 euros), Las Palmas (1.070 euros), Valencia (1.044 euros) o Santa Cruz de Tenerife (1.031 euros).

De media, 124 personas contactaron en 2024 con cada vivienda que salió al mercado en un plazo de 10 días, cuando en 2023 eran 45.



31 Enero, 2025

# El BCE recorta los tipos por cuarta vez seguida y separa su camino de la Fed

Fráncfort rebaja el precio del dinero en 0,25 puntos, hasta el 2,75%, mientras admite que la economía afronta “factores adversos”, en pleno estancamiento de la zona euro

ÁLVARO SÁNCHEZ  
Madrid

2025 es el año que el Banco Central Europeo ha marcado en rojo en el calendario para el regreso de la inflación a su objetivo del 2% de manera sostenible. El fin oficial de la crisis de precios, fuente de tanto malestar y desafección. En un escenario de inquietante estancamiento económico de los Veinte, Fráncfort ve necesario alcanzar ese hito mientras los tipos de interés siguen bajando: ayer, como se preveía, el organismo los recortó por unanimidad en 25 puntos básicos, hasta el 2,75%, en su cuarta rebaja consecutiva, la quinta en seis reuniones. “El proceso de desinflación sigue avanzando. La inflación ha continuado mostrando una evolución en general acorde con las proyecciones de los expertos y probablemente retornará al objetivo del 2% a medio plazo a lo largo de este año”, señaló la presidenta del BCE, la francesa Christine Lagarde.

Las noticias desde la anterior reunión, la de diciembre, no han sido del todo favorables para continuar suavizando la política monetaria. Donald Trump ha tomado posesión como presidente de Estados Unidos, materializando así un cambio de era que introduce un factor de incertidumbre comercial —aranceles en cualquier momento— que antes no estaba. La Reserva Federal hizo el miércoles una pausa en sus rebajas de tipos ante la fortaleza de su economía y la persistencia de la inflación, con lo que crece el riesgo de que el euro se debilite frente al dólar, un fenómeno inflacionista para Europa si se da con la suficiente intensidad. Además, el precio del gas ha dado algún susto al expirar un contrato con Gazprom, y cotiza casi un 50% arriba respecto a hace un año. La inflación del sector servicios, que repuntó en diciembre del 3,9% al 4%, se ha vuelto pegajosa. Y los datos PMI (Purchasing Manager Index,



Christine Lagarde, ayer en la rueda de prensa celebrada en Fráncfort. KAI PFAFFENBACH (REUTERS)

## Alivio para las hipotecas, golpe al ahorro

Cada bajada de tipos de interés mejora las condiciones de las hipotecas, pero erosiona las rentabilidades de los productos de ahorro. El euríbor sigue a la baja pese a que la media mensual está en el 2,52%, algo superior a la de diciembre (2,463%),

beneficiando a quien tenga hipotecas variables. Al otro lado de la balanza se encuentran los ahorradores. La trayectoria descendente de los tipos propicia la moderación de las rentabilidades ofrecidas en las letras del Tesoro, cuentas y depósitos a plazo fijo. Los inversores alérgicos al riesgo llevan tiempo notando los recortes y lo más probable es que la oleada a la baja continúe, alejándose las remuneraciones cada vez más de la barrera del 3% TAE.

un indicador que se elabora a partir de la información aportada por los encargados de compras de empresas, el cual permite anticipar el comportamiento futuro de la industria y de la economía) publicados el viernes volvieron a terreno positivo, dando a entender que la actividad se está recuperando algo mejor de lo esperado, lo cual elimina urgencias para devolver los tipos a una fase en la que estimulen la economía, o, como mínimo, no la desaceleren. Ninguno de esos condicionantes, sin embargo, tiene de momento potencia suficiente para

detener los recortes de tipos, que los inversores prevén sigan hasta alcanzar el 2% o el 2,25%. Y nuevos argumentos para ello han aparecido. Aunque países como España están creciendo de forma robusta, la economía de los Veinte ha entrado en zona de estancamiento, lo cual presiona al BCE a seguir bajando tipos.

Ayer mismo, horas antes de la decisión del BCE, se conoció que los países del euro crecieron un 0% en el último trimestre de 2024, es decir, nada —estable, es el eufemismo empleado por Eurostat—, pese a que se esperaba una décima de avance. Preguntada al respecto, Lagarde comparó el crecimiento de siete décimas en el conjunto de 2024 con las cuatro décimas de 2023, y quiso ampliar el foco. “Ha habido estancamiento, pero solo es un trimestre, si miras todo el año, la historia es distinta. Hay recuperación, no es-

“El proceso de desinflación sigue avanzando”, asegura Christine Lagarde

El mercado cuenta con otro descenso en la reunión del 6 de marzo

tanflación. ¿Si va con retraso? Veremos, es un proceso en marcha”, zanjó. Para 2025, el banco contempla cuatro décimas de mejora, hasta el 1,1% de avance del PIB.

Los problemas están golpeando especialmente en Alemania, que no levanta cabeza: cerró 2024 perdiendo dos décimas de PIB, y el Ministerio de Economía germano acaba de rebajar su previsión de crecimiento para 2025 desde el 1,1% a un anémico 0,3%. El BCE, sin mencionar a ningún país en concreto, reconoce que la situación no es la ideal, pero confía en que sus bajadas de tipos, con el consiguiente abaratamiento de la financiación de empresas y hogares, contribuyan a darle nuevos bríos a la actividad. “La economía se enfrenta aún a factores adversos, pero la mejora de las rentas reales y la desaparición gradual de los efectos de la política monetaria restrictiva deberían con el tiempo respaldar una recuperación de la deman-



da". El anémico crecimiento no es el único factor que invita a seguir en la senda de los recortes. El euro ha perdido algo de terreno y la electricidad ha subido, pero sin dramatismos. La retórica proteccionista de Trump introduce una prima de riesgo en la ecuación, pero aún no ha pulsado el botón nuclear de los aranceles contra Europa, y el BCE se mueve por hechos, no por palabras, como se encargó de recordar Lagarde ayer. "Hay rumores, comunicados, asunciones, pero no hay nada tangible". Eso no impide que la guerra comercial aparezca en una posición de privilegio en la lista de riesgos que maneja Fráncfort, que considera las exportaciones como un potencial motor de crecimiento siempre y cuando las fricciones comerciales no se recrudezcan.

Lagarde, además, ya dijo que no ve motivos para pensar en un efecto contagio a Europa si el monstruo de la inflación regresa a EE UU espoleada por las políticas de Trump de rebajas de impuestos, barreras al libre comercio y restricciones contra la inmigración, que a priori impulsarían el gasto, encarecerían bienes importados y restarían mano de obra a un mercado laboral boyante.

### **No al bitcoin**

El bitcoin también apareció fugazmente en la rueda de prensa. Esta semana el banco central de la República Checa anunció que estudia incluir en sus reservas miles de millones en la popular criptomoneda. Lagarde, que en el pasado contó que uno de sus hijos ignoró sus consejos y perdió dinero invirtiendo en esos activos, rechaza frontalmente esa posibilidad, y ya se lo ha hecho saber a las autoridades monetarias checas.

Si bien el banco mantiene su enfoque dependiente de los datos, para la siguiente reunión, el 6 de marzo, el mercado espera que se repita el guion, con otro descenso de tipos de 25 puntos básicos, el quinto consecutivo. Será un punto de inflexión: a partir de ahí, el debate sobre cuál debe ser el tipo neutral —aquel que ni impulsa ni frena la actividad económica— marcará la agenda del banco. Pero habrá más elementos de juicio: ese día el BCE presentará las nuevas previsiones macroeconómicas, y entre medio, probablemente Trump seguirá dando pistas sobre sus intenciones.



31 Enero, 2025

# La inversión del BEI en España llegó a 12.300 millones en 2024, el 14% del total

El organismo se plantea llegar a conceder unos 95.000 millones en créditos nuevos en 2025

M. V. G.  
Bruselas

España se consolida como uno de los principales destinos de los préstamos del Banco Europeo de Inversiones (BEI). El año pasado el monto total ascendió a 12.300 millones, casi el 14% de todos los créditos que la principal entidad financiera de las instituciones europeas concedió durante el primer año de la presidencia de la española Nadia Calviño. La suma total se elevó hasta los 89.000 millones, un incremento considerable, cercano al 12%, respecto a las inversiones del año anterior.

Es habitual que España sea uno de los principales receptores de los créditos del BEI al ser uno de los países grandes de la UE. “El BEI logró un récord en España, con 12.300 millones de euros invertidos en nuestro país, contribuyendo a consolidarlo como el país de las renovables”, declaró Calviño ayer al presentar los resultados en el único momento en que habló en español durante la rueda de prensa. No obstante, fue Francia el país que más créditos de esta institución recibió en 2024: 12.600 millones.

La inmensa cantidad de dinero que hace falta invertir en Europa, tanto en el sector privado como en el público para poder impulsar la productividad de la economía, ha elevado la importancia del BEI en el engranaje institucional de la UE.

Justo un día antes de que Calviño presentase los resultados, la presidenta de la Comisión Euro-



Nadia Calviño, ayer en rueda de prensa en Bruselas. O. MATTHYS (EFE)

pea, Ursula von der Leyen, desveló su programa de acción económica y en él reserva un papel relevante para esta entidad.

Ese mayor protagonismo se ve en el objetivo de inversión que se ha fijado el BEI para este año: llegar a 95.000 millones. De lograrlo, aumentaría un 6,7% los créditos concedidos el año pasado, y habría incrementado el volumen en 20.000 millones en solo dos años.

Una de las críticas que suele recibir el BEI entre los observadores más atentos a las finanzas de las instituciones europeas es que no suele arriesgar mucho cuando concede préstamos. Las crecientes necesidades de inversión han provocado que se escuchen más voces, por ejemplo en Francia, reclamándole que asu-

mercados y, por tanto, piden no perder de vista la prudencia.

En ese difícil equilibrio se ha tenido que mover Calviño durante los primeros 12 meses al frente de la institución, en los que ha ido desplegando alguno de los papeles que desde los Estados miembros se le han ido reclamando. Uno de ellos ha sido desempeñar un papel más activo en auxilio de la industria de defensa. Y lo ha hecho duplicando la inversión, de 500 millones a 1.000, en este tiempo. La idea es seguir en esa línea, pues el objetivo para 2025 es alcanzar los 2.000 millones.

## Banco verde

Ya hace tiempo que el BEI se califica a sí mismo como el banco verde por la cantidad de proyectos de energía renovable, medioambientales o destinados a la transición ecológica que financia. Según las cifras que presentó ayer, en 2024 casi el 60% de los préstamos tendrían esta etiqueta. En cifras absolutas, eso supone algo más de 50.000 millones.

“Hemos batido récords con nuestra financiación en 2024. Nos hemos preparado para apoyar las prioridades de la UE en este nuevo mandato político. Y desempeñaremos un papel aún más relevante en 2025, basándonos en los excelentes resultados del grupo BEI para aumentar nuestro impacto, reforzando la seguridad y la competitividad de Europa con inversiones estratégicas y ambiciosas”, subrayó Calviño.

Entre los objetivos que la institución se ha marcado para este año, además de duplicar la inversión en defensa, también está mantener el 60% de créditos concedidos a proyectos verdes, así como aumentar la financiación a investigación, tecnología cuántica o semiconductores.

## El país es el segundo mayor receptor de financiación por detrás de Francia

“Desempeñaremos un papel aún más relevante este año”, asegura Calviño

ma más riesgos. No obstante, también hay quien recuerda que es muy importante que la entidad mantenga la preciada triple A (máxima puntuación) en la calificación de sus bonos cuando sale a reclamar financiación en los



**ECONOMÍA** | PROGRAMA CEPYME 500

## Cepyme distingue a cinco empresas entre las que más crecen del país

La facturación conjunta de estas compañías en la provincia está por encima de 87 millones de euros

J.L.E. / CUENCA

Un total de cinco empresas de la provincia resultaron seleccionadas dentro de las 500 empresas líderes en crecimiento en la VIII edición del programa Cepyme500, tras registrar una tasa anual media de crecimiento del 32%.

La iniciativa de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa (Cepyme) identifica anualmente a un conjunto de 500 compañías que lideran el crecimiento empresarial, tanto por sus resultados como por su capacidad para generar valor añadido, empleo, innovación y proyección internacional. En este caso, las empresas conquenses seleccionadas en esta edición de Cepyme500, que se presentó en Madrid, lograron una facturación global de más de 87 millones de euros y suman entre todas con 266 empleados.

En este selecto grupo, y por orden alfabético, se encuentran Autopríma Levante, Cerámicas de Mira, Hermanos Marín Gasóleos y Material de Construcción, Mercajara y Reyuplas.

Autopríma es una empresa familiar, con más de 30 años de experiencia en el sector de automoción, dedicada a la operación de concesionarios y talleres oficiales de Mercedes-Benz en la zona cen-

tro y Levante. Con sede en Motilla del Palancar, su actividad se extiende a Albacete, Cuenca, Castellón y dos centros en Valencia. Cuenta con 68 empleados, su tasa anual de crecimiento en ventas es del 49,19% y sus ventas ascienden a 12,6 millones de euros.

Cerámicas de Mira comenzó su actividad comercial elaborando tejas, bovedillas, ladrillos y productos de alfarería. Es una empresa fundada en 1929 que está situada en Mira. Actualmente, posee dos plantas creadas en 1999 y 2006, respectivamente, que se encuentran totalmente automatizadas y suma una producción superior a las 250.000 toneladas anuales de distintos productos. Tiene 36 empleados, una tasa anual de crecimiento de ventas del 25,63% y alcanza unas ventas de 11,1 millones de euros.

En cuanto a Hermanos Marín Gasóleos y Material de Construcción es una empresa de distribución de todo tipo de materiales y maquinaria de construcción, azulejos y saneamientos. Tiene una plantilla de 16 empleados, una tasa anual de crecimiento de ventas del 15,07% y el valor de su facturación es de 10,7 millones de euros.

En lo que se refiere a Mercajara es una empresa familiar dedicada al cultivo y comercialización de setas y champiñones cuya fundación



La iniciativa de Cepyme identifica cada año a las 500 empresas que lideran el crecimiento empresarial. / L.T.

### EVOLUCIÓN

#### Una empresa más que en 2023 logra este sello

Cuenca suma una empresa más que el año pasado porque en el programa Cepyme 500 de 2023 se reconoció a cuatro. Se trató de Agrícola Granero López, Isaticar, Mercajara —que repite en esta edición— y Plegados Lacón. Un año antes, en 2022, Cuenca también contó con cuatro empresas en este selecto club de Cepyme 500 con la pre-

sencia de Grupo Avícola Rujamar, Hermanos Matas de Huerta, Mercajara y Viales y Obras Públicas.

En 2021 tan sólo dos empresas conquenses, Grupo Avícola Rujamar y Viales y Obras Públicas lograron el beneplácito de la organización. Hay que remontarse a la edición de 2018 para encontrar a las dos primeras empresas seleccionadas (Business International Garlic y Vegmancha).

En las ocho ediciones del programa Cepyme 500, una veintena de empresas conquenses obtuvieron este reconocimiento.

se remonta a 2008. Su plantilla es de 130 empleados, la tasa anual de crecimiento de ventas es del 26,19% y facturó 36.1 millones de euros.

La otra empresa con el sello Cepyme 500 es Reyuplas, de Alcázar del Rey. Se dedica a la clasificación y recuperación de plásticos y a la comercialización. Tiene 16 empleados, una tasa de crecimiento del 43,15% y las ventas superan los 16,5 millones de euros.

En Castilla-La Mancha hay 43 de estas empresas, Toledo tiene 16 entidades, y Albacete 14. Le siguen Ciudad Real, con seis; Cuenca, con cinco; y Guadalajara, donde solo hay dos empresas con este sello.

ECONOMÍA | PROGRAMA CEPYME 500

# Cepyme distingue a cinco empresas entre las que más crecen del país

La facturación conjunta de estas compañías en la provincia está por encima de 87 millones de euros

J.L.E. / CUENCA

Un total de cinco empresas de la provincia resultaron seleccionadas dentro de las 500 empresas líderes en crecimiento en la VIII edición del programa Cepyme500, tras registrar una tasa anual media de crecimiento del 32%.

La iniciativa de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa (Cepyme) identifica anualmente a un conjunto de 500 compañías que lideran el crecimiento empresarial, tanto por sus resultados como por su capacidad para generar valor añadido, empleo, innovación y proyección internacional. En este caso, las empresas conquenses seleccionadas en esta edición de Cepyme500, que se presentó en Madrid, lograron una facturación global de más de 87 millones de euros y suman entre todas con 266 empleados.

En este selecto grupo, y por orden alfabético, se encuentran Autopríma Levante, Cerámicas de Mira, Hermanos Marín Gasóleos y Material de Construcción, Mercajara y Reyuplas.

Autopríma es una empresa familiar, con más de 30 años de experiencia en el sector de automoción, dedicada a la operación de concesionarios y talleres oficiales de Mercedes-Benz en la zona cen-

tro y Levante. Con sede en Motilla del Palancar, su actividad se extiende a Albacete, Cuenca, Castellón y dos centros en Valencia. Cuenta con 68 empleados, su tasa anual de crecimiento en ventas es del 49,19% y sus ventas ascienden a 12,6 millones de euros.

Cerámicas de Mira comenzó su actividad comercial elaborando tejas, bovedillas, ladrillos y productos de alfarería. Es una empresa fundada en 1929 que está situada en Mira. Actualmente, posee dos plantas creadas en 1999 y 2006, respectivamente, que se encuentran totalmente automatizadas y suma una producción superior a las 250.000 toneladas anuales de distintos productos. Tiene 36 empleados, una tasa anual de crecimiento de ventas del 25,63% y alcanza unas ventas de 11,1 millones de euros.

En cuanto a Hermanos Marín Gasóleos y Material de Construcción es una empresa de distribución de todo tipo de materiales y maquinaria de construcción, azulejos y saneamientos. Tiene una plantilla de 16 empleados, una tasa anual de crecimiento de ventas del 15,07% y el valor de su facturación es de 10,7 millones de euros.

En lo que se refiere a Mercajara es una empresa familiar dedicada al cultivo y comercialización de setas y champiñones cuya fundación



La iniciativa de Cepyme identifica cada año a las 500 empresas que lideran el crecimiento empresarial. / L.T.

## EVOLUCIÓN

### Una empresa más que en 2023 logra este sello

Cuenca suma una empresa más que el año pasado porque en el programa Cepyme 500 de 2023 se reconoció a cuatro. Se trató de Agrícola Granero López, Isaticar, Mercajara —que repite en esta edición— y Plegados Lacón. Un año antes, en 2022, Cuenca también contó con cuatro empresas en este selecto club de Cepyme 500 con la pre-

sencia de Grupo Avícola Rujamar, Hermanos Matas de Huerta, Mercajara y Viales y Obras Públicas.

En 2021 tan sólo dos empresas conquenses, Grupo Avícola Rujamar y Viales y Obras Públicas lograron el beneplácito de la organización. Hay que remontarse a la edición de 2018 para encontrar a las dos primeras empresas seleccionadas (Business International Garlic y Vegmancha).

En las ocho ediciones del programa Cepyme 500, una veintena de empresas conquenses obtuvieron este reconocimiento.

se remonta a 2008. Su plantilla es de 130 empleados, la tasa anual de crecimiento de ventas es del 26,19% y facturó 36.1 millones de euros.

La otra empresa con el sello Cepyme 500 es Reyuplas, de Alcázar del Rey. Se dedica a la clasificación y recuperación de plásticos y a la comercialización. Tiene 16 empleados, una tasa de crecimiento del 43,15% y las ventas superan los 16,5 millones de euros.

En Castilla-La Mancha hay 43 de estas empresas, Toledo tiene 16 entidades, y Albacete 14. Le siguen Ciudad Real, con seis; Cuenca, con cinco; y Guadalajara, donde solo hay dos empresas con este sello.

## Economía

# 'Foment' exige que la inversión en Cataluña en infraestructuras llegue a 3.500 millones

La patronal reclama esfuerzos a Estado y Generalitat y elogia la labor de los municipios

**Aleix Mercader** BARCELONA.

*Foment del Treball* actualizó ayer su catálogo de infraestructuras prioritarias y pendientes de ejecución en Cataluña. Este índice, conocido por las siglas CAT-100, recopila las cien actuaciones que la patronal considera indispensables para vertebrar el territorio y que, a su juicio, muestran mayor rentabilidad económica, social y medioambiental. Para llevarlas a cabo, *Foment* exige a Generalitat y Estado que eleven su inversión anual en Cataluña hasta los 3.500 millones de euros, frente a los 2.000 millones actuales. Estos 1.500 millones adicionales deberían recogerse en un pacto catalán para el desarrollo de las infraestructuras.

Además, la organización empresarial recordó que Cataluña acumula un déficit inversor de 42.500 millones de euros durante los últimos 15 años. Para cerrar esta brecha sería necesario que el Estado y la Generalitat invirtieran una cantidad de 3.000 millones cada año.

La patronal tiró de las orejas tanto a la administración central como a la autonómica por su falta de esfuerzo inversor, aunque elogió el compromiso del mundo local. En rueda de prensa, el presidente de la *Cambra de Contractistes d'Obres de Catalunya* (CCOC), Lluís Moreno, manifestó que se debería invertir aproximadamente el 2,2% del PIB para homologarse con países europeos con el tamaño de Cataluña, como Holanda y Dinamarca.

Por otro lado, Moreno descartó que el hecho de que los presupuestos estén prorrogados tanto en Madrid como en Cataluña dificulte *per se* la asignación de recursos a la obra pública. A su juicio, el dinero puede destinarse a uno u otro capítulo aunque las cuentas no se hayan actualizado. "A veces el dinero va a dar pescado en vez de a enseñar a



Obras en la estación de La Sagrera (Barcelona). EUROPA PRESS

**Cataluña debería gastar el 2,2% del PIB para ponerse al nivel de Holanda y Dinamarca**

pescar. Nuestra intención es que una parte de los presupuestos puedan destinarse a crear infraestructuras que ahorren energía a Estado y Generalitat", declaró el presidente de la CCOC.

**Cinco ejes estratégicos**  
En esta edición, la patronal agrupa

las infraestructuras más urgentes entorno a cinco ejes estratégicos. El primero se refiere al impulso de la movilidad ferroviaria, que la patronal considera como la alternativa más sostenible y eficiente para mejorar la movilidad personal aun sin dejar de lado el uso del coche.

Respecto a la mejora de la interconexión territorial, la patronal exige la inversión en desdoblamiento viarios y mejoras de carreteras especialmente en las zonas menos urbanizadas para facilitar el acceso a los servicios y mercados. Además, llama a descongestionar la AP-7 y la AP-2, que desde el levantamiento de los peajes en 2021 han experimentado un gran aumento del tráfico.

El tercer eje, referido a la conectividad intercontinental, cubre fundamentalmente la ampliación del aeropuerto de El Prat. En paralelo al debate sobre el ensanchamiento de la tercera pista del principal aeropuerto catalán, *Foment* propone conectar Barcelona con los aeropuertos de Reus y de Girona mediante alta velocidad. Actualmente, ambos aeropuertos, gestionados por la Generalitat, no disponen de conexión ferroviaria directa con la Ciudad Condal.

La organización también pone sobre la mesa la mejora del transporte ferroviario de mercancías y de las obras hidráulicas para luchar contra la sequía. "No dejemos que vuelva a suceder una situación de estrés hídrico como la del año pasado para llevar a cabo estas obras", alertó Moreno.

Por último, *Foment* también enumera otras actuaciones pendientes como la construcción de plataformas logísticas –como las del Penedès, Empordà y Montblanc–, el campus de salud del Hospital Clínic y las conexiones ferroviarias en los puertos de Tarragona y Barcelona.

De La Sagrera al aeropuerto: las 10 obras más urgentes en Cataluña

**Aleix Mercader** BARCELONA.

De entre el centenar de intervenciones prioritarias recogidas por *Foment*, la patronal selecciona diez que deberían abordarse lo antes posible. En el 'top 10' de la patronal se encuentran proyectos enquistados como el Corredor Mediterráneo, pero también otros como la ampliación del aeropuerto de Barcelona que aún sigue en debate.

En el ámbito ferroviario, además de finalizar las obras del Corredor Mediterráneo en el Camp de Tarragona y Terres de l'Ebre, se pide completar la nueva estación de La Sagrera de Barcelona, clave para mejorar la red de *Rodalies* y la alta velocidad; la finalización de las líneas L9 y L10 del metro de Barcelona, y la conexión de Trambaix y Trambesòs a través de la avenida Diagonal de la Ciudad Condal.

**La desalinizadora de Blanes y la mejora de la AP-7 y AP-2, deberes pendientes**

Respecto al aeropuerto de El Prat, la patronal espera que la comisión técnica Generalitat-Estado dé a conocer su propuesta para dimensionar la tercera pista antes del próximo abril. La organización empresarial siempre ha defendido la conversión del aeródromo en un *hub* de vuelos intercontinentales.

En otros ámbitos, se cita la ejecución del programa de 40 actuaciones para mejorar la AP-7 y la AP-2, la estación intermodal de Lleida para dar apoyo al sector logístico de la demarcación y los nuevos accesos al Puerto de Barcelona. También se mencionan la desalinizadora Torredra II y la plataforma logística de Vilamalla.

## Mazón presume de bajada fiscal al aumentar la recaudación un 7,8%

Sucesiones cae un 40% pero el alza del 18% de ITP y AJD permite compensarlo

**Á. C. Álvarez** VALENCIA.

La Agencia Tributaria Valenciana (ATV), el organismo de la Generalitat Valenciana encargado de gestionar la recaudación de los impuestos propios y cedidos al Gobierno autonómico, recaudó 2.541 millones de euros el año pasado. Una cifra

que supone un 7,8% más, a pesar de las rebajas fiscales aplicadas tras el cambio de Ejecutivo regional con la llegada del PP tras las elecciones en junio de 2023.

Un balance anual que ayer presentó el propio presidente valenciano Carlos Mazón, que aprovechó esos datos del primer ejercicio completo para sacar pecho de su política fiscal y de las primeras rebajas de impuestos que aprobó al asumir la Generalitat. Precisamente una de las banderas políticas fren-

te al anterior Gobierno valenciano de izquierdas de Ximo Puig.

La principal de las medidas fiscales aprobadas por Mazón fue la eliminación del Impuesto de Sucesiones para los familiares directos mediante una bonificación del 99%. Un tributo que se sigue cobrando para otros beneficiarios y por el que el fisco valenciano recaudó 184 millones de euros, casi un 40% menos de los 305,6 millones de euros de 2023, en que se aplicó a mitad de año.

La medida fiscal estrella de Mazón supuso un ahorro de 99,1 millones de euros para los contribuyentes valencianos el año pasado. Además, la mejora en Donaciones a los familiares directos también permitió no pagar otros 4,8 millones de euros. En este caso, el recorte de los ingresos respecto a 2023 fue del 39,5%.

El incremento de la recaudación procedió fundamentalmente del Impuesto de Transmisiones Patrimoniales y de Actos Jurídicos Do-

cumentados, muy vinculados a la venta de vivienda e inmuebles. Esos tributos, los que más dinero aportan de los que gestiona la ATV, se incrementaron un 18,5%, hasta 1.928 millones de euros, lo que compensó los recortes.

"Demostramos con hechos que se puede recaudar más bajando los impuestos", aseguró Mazón, que insistió en que mantendrá esa senda a pesar del gasto extraordinario que debe afrontar la Generalitat por los daños de la DANA.



31 Enero, 2025

# Jornada laboral o la tragicomedia de la intolerancia



José María Triper

Periodista económico

Cuando en cualquier país democrático de nuestro entorno lo lógico y la habitual sería responder con pactos de Estado a las demandas imperiosas de los ciudadanos. Aquí y ahora, desde la llegada del sanchismo a La Moncloa el Gobierno parece empeñado en resucitar ese *Spain is different*, de la década de los sesenta y en lugar de buscar la colaboración y el acuerdo para dar solución a los problemas y necesidades de los españoles se dedica a legislar manu militari, además de dividir a la sociedad, colonizar las instituciones y anteponer los intereses personales y políticos al interés común de los ciudadanos.

Es lo que ocurre cuando el sectarismo ideológico se antepone a la lógica económica y a la realidad social como está ocurriendo con la reducción de la jornada laboral. Una imposición autoritaria de la ministra Yolanda Díaz, la de los cohetes y los algoritmos, para intentar recuperarse del declive electoral de una coalición en fase de extinción.

Resultaría inverosímil, si no fuera una realidad, que en un país con más de 3,5 millones de parados reales, donde la contratación indefinida apenas supera el 35% del total de los contratos y hay 831.865.fijos discontinuos inactivos, que tiene un millón de personas que compaginan dos o más empleos, donde la productividad está un 20% por debajo de los países industrializados, el Gobierno y los sindicatos mayoritarios se preocupan sólo de imponer medidas demagógicas y poner palos en las ruedas de la inversión en lugar de dedicarse a crear puestos de trabajo.

Porque digan lo que digan las cifras cocinadas del Ministerio de Trabajo, que tienen más trampas que las encuestas de Tezanos, en la España del *sanchismo* no se crean puestos de trabajo sino que se reparte el escaso empleo existente.

Cualquier persona con nociones elementales de economía y que conozca o haya pisado alguna vez una empresa sabe, o debería saber que es el aumento de la productividad lo que permite reducir la jornada y

subir los salarios, mientras que una reducción de jornada impuesta supone desajustes organizativos aumento de los costes laborales y por tanto caída de la productividad y un freno a la contratación.

Daños colaterales que se verán agravados con la imposición, también dictatorial de la ministra, de subir el salario mínimo a 1.184 euros, sin el aval de la patronal y cuyo coste salarial se eleva a 80 euros al mes para las empresas con el riesgo adicional de que se igualen los sueldos de los trabajadores experimentados con los de los menos formados.

Pagar menos horas y mantener o subir los salarios supone un aumento a adicional al crecimiento de los costes laborales que están creciendo al mayor ritmo de los últimos 24 años asfixiando, junto a los impuestos abusivos, a las pequeñas y medianas empresas que suponen más del 98%de nuestro tejido empresarial, que aportan el 70% del empleo nacional y que difícilmente podrían afrontar la situación por lo que se verían obligadas a despedir trabajadores o al cierre del negocio.

Recientes estudios estiman que la reducción de jornada planteada supondría un coste de 42.400 millones de euros para las pequeñas y medianas empresas, 11.800 millones por las horas perdidas y 30.600 millones por lo que dejaría de producirse, afectando especialmente a los sectores de transporte, comercio, hostelería e información y telecomunicaciones. Todo ello con el añadido de que los continuos cambios regulatorios, tanto en la parte fiscal como laboral, introducen inseguridad jurídica a la hora de llevar a cabo nuevos proyectos de inversión y paralizan las inversiones exterior.

Claro que ahora para que se apruebe el decreto en el Congreso, Sánchez tendrá que volver a humillarse y pedir permiso a su jefe Puigdemont que es el quien de verdad manda y gobierna como ha vuelto a demostrar obligando al inquilino de La Moncloa a trocear el decreto ómnibus, que sólo horas antes decía que era inamovible, y a tramitar la moción de confianza.

Este es el sentido democrático, la defensa de los intereses nacionales y la forma de entender la solidaridad de un gobierno autoritario, de una ministra doctrinaria y de unos sindicatos, CCOO y UGT, convertidos en felpudos del Gobierno y en cómplices de la agonía del diálogo social.

La reducción impuesta del tiempo de trabajo reduce la productividad